

Questions orales

Le très hon. Brian Mulroney (premier ministre): Monsieur le Président, le député a parlé de la circonscription de Lac-Saint-Jean dans une élection complémentaire qui implique M. Lucien Bouchard. Il a négligé de mentionner que le premier ministre Bourassa du Québec a annoncé hier que M. Bouchard serait un représentant important du Québec à Ottawa et que de toute évidence, il souhaitait son élection, et je l'espère ici à la Chambre des communes.

Il est vrai que nous avons posé des gestes très importants en faveur du développement économique régional dans l'Ouest canadien et dans les provinces Atlantiques, et nous allons faire la même chose demain sans aucun doute, à la grande satisfaction de M. Bourassa, et peut-être même du député de Montréal—Sainte-Marie.

Une voix: Les candidats défaits ne sont pas importants!

M. Malépart: Monsieur le Président, mon ami Robert Bourassa a peut-être raison en disant que M. Bouchard serait un bon représentant du Québec à Ottawa, mais il a oublié une chose, c'est que M. Bouchard se présente dans Lac-Saint-Jean et il serait un mauvais représentant de Lac-Saint-Jean à Ottawa. C'est un gars du Lac-Saint-Jean dont on a besoin ici, et non un gars du lac Meech!

● (1500)

LES CRÉDITS ALLOUÉS AU QUÉBEC—LA POSITION DU PREMIER MINISTRE

M. Jean-Claude Malépart (Montréal—Sainte-Marie): Monsieur le Président, ma question supplémentaire est la suivante, et j'ose espérer que le gars du Lac-Saint-Jean va s'occuper du Lac-Saint-Jean... J'aimerais savoir, et le premier ministre n'a pas répondu, c'est que les 440 millions représentent moins de 100 millions par année, alors que selon l'ancienne entente les montants d'argent alloués auparavant étaient de 300 millions par année, au Québec. C'est cela que vous appelez un ministre fort du Lac-Saint-Jean qui va nous faire perdre 200 millions par année pour le Québec? C'est cela des zéros, on n'en a pas besoin!

Le très hon. Brian Mulroney (premier ministre): Monsieur le Président, le député, évidemment, me force à souligner que l'honorable Lucien Bouchard, qui est un grand Canadien et un grand Québécois, est né à Saint-Coeur-de-Marie dans la circonscription de Lac-Saint-Jean. Alors, il est un représentant valable ici à la Chambre. Dans peu de temps, il va pouvoir parler de ses racines avec énormément de fierté.

Je pense que le document qui sera déposé demain... et le projet annoncé par le ministre, à Québec, demain, avec le concours du gouvernement du Québec, est un document important

dans l'évolution économique du Québec, surtout des régions périphériques qui ont été gravement oubliées par le gouvernement libéral. Je veux, monsieur le Président, en terminant dire tout simplement...

[Traduction]

Le député s'est présenté à l'improviste hier, à mon cabinet, pour ennuyer ma réceptionniste, Betty Green, avec un sac quelconque, et celle-ci lui a répondu de se le coller quelque part. C'est le meilleur conseil qu'il ait reçu depuis longtemps.

Des voix: Oh, oh!

* * *

LES APPROVISIONNEMENTS ET SERVICES

LES COMMANDES DE L'ÉTAT ACCORDÉES À L'OUEST

M. Don Ravis (Saskatoon-Est): Monsieur le Président, ma question s'adresse au ministre des Approvisionnement et Services. Le ministre sait fort bien que son ministère accorde chaque année environ 1 milliard de dollars en commandes de l'État à l'Ouest. Or, ce montant ne représente, proportionnellement, que le tiers de ce qui revient à l'Ouest.

La direction générale de l'Ouest du ministère a signalé à Calgary que le ministère entend augmenter le montant de ses contrats. Le nouveau ministre peut-il nous faire connaître les mesures qu'il est disposé à prendre pour pallier ce déséquilibre?

L'hon. Otto Jelinek (ministre des Approvisionnements et Services): Monsieur le Président, honnêtement, les gouvernements précédents ont fait fi de l'Ouest pendant 20 ans et il y a beaucoup de rattrapage à faire.

La politique et l'objectif du gouvernement actuel consistent à assurer la justice et l'égalité des chances dans toutes les régions du Canada. Certains progrès ont été réalisés. L'Ouest a bénéficié d'une augmentation de 20 p. 100 des commandes de l'État entre l'an dernier et cette année. Mes collègues et moi, notamment le ministre responsable de la diversification dans l'Ouest, nous employons à poursuivre dans cette voie. Nous espérons pouvoir très bientôt annoncer des mesures bénéfiques qui nous permettront de réaliser nos objectifs en matière de justice et d'égalité des chances dans toutes les régions du Canada.

M. le Président: Je regrette de vous informer qu'en raison de l'heure, il nous faut mettre fin à la période des questions.

Le député de Cumberland—Colchester a demandé à s'expliquer très brièvement à la Chambre sur un fait personnel.